
协作谋发展 沟通无极限
日照市经济发展促进会昨成立

关注
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本报4月27日讯 (记者
张萍) 27日上午，日照市经
济发展促进会在日照广电大
酒店成立，来自各行各业的
42家单位成为第一届该会会
员 (理事 )。选举产生了该会
理事会主席、常务副主席、副
主席、秘书长。

日照市政协原副主席、
日照市经济发展促进会主席
王和田表示，企业要谋求生
存和发展，要在加快自身体
制的改革和产业结构调整的

同时，通过协会的桥梁、纽带
作用，联合起来、组织起来，
进行自我协调，加强行业自
律，提高自身素质，加强合作
交流，维护自身合法权益，形
成发展合力。

日照市政府办公室副主
任徐桂华说，日照市经济发
展促进会成立后，要加强政
府与企业间的联系和沟通，
加强企业与企业之间，企业
与金融部门之间的合作和交
流，为推进全市经济健康发

展发挥重要作用。
据介绍，日照市经济发

展促进会是适应当前经济发
展的要求，经市政府有关部
门批准成立的非企业、非营
利性社团组织。聘请了政府
职能部门的有关负责人担任
顾问。日照市经济发展促进
会能够很大程度上整合现有
资源，促进日照市经济全面
快速发展。

日照市工商局原副局
长、日照市经济发展促进会

常务副主席、秘书长郝玉华
告诉记者，早在去年开春，
大家就有成立日照市经济
发展促进会的想法，经过了
一年多的筹备终于得以实
现。“我们欢迎诚信、正规的
单位积极加入，不接纳信誉
不好的单位。”

据介绍，日照市经济发
展促进会将宣传法律法规，
为日照经济工作单位提供法
律咨询和政策培训；组织培
训；积极宣传推介经济工作

突出贡献单位；积极指导各
类经济工作单位，争创知名
服务品牌；加强各类经济工
作单位与政府有关部门、银
行及社会各界之间的联系；
积极开展国内外经济合作与
交流；承办党委、政府和有关
部门委托的事项；开展有利
于本市经济发展的其他工
作。

记者发现，日照市经济
发展促进会会员单位也体
现了一定的“日照”特色，日

照市经济发展促进会中出
现了不少茶企的面孔。如日
照圣谷经贸有限公司、山东
日照碧波茶叶有限公司、日
照御海湾茶博园有限公司
等。

日照作为沿海地市，此
次不少涉“蓝”企业榜上有
名。如专注于临海产业的山
东童海港业股份有限公司
和生产海洋化工类、海洋药
品类等产品的山东洁晶集
团。

“及时雨”浇灌“蓝红金”
本报记者 张永斌

日照市经济发展促进会
副主席单位山东国阳资产管
理有限公司董事长牟墩鹏在
中国乡镇企业协会、华夏牟
氏企业家联谊会中担任重要
职务，他说：“通过之前参加
这些商会，我有两个感触，一
是商会对企业发展能起到推
波助澜的作用，二是商会开
展好活动，让企业尝到甜头，
可以带动更多企业‘抱团’，
更好发展。”

牟墩鹏说，日照现在的
经济盘子很大，很需要一个
促进经济发展方面的协会，
来群策群力，出谋划策，互通
有无，而日照市经济发展促
进会的出现，顺应了这一客
观要求，是“及时雨”。

记者了解到，从区域发
展战略机遇来看，全省经济
社会发展的“两大引擎”和

“两大助推器”中，日照占据
了四分之三———“蓝”，即山
东半岛蓝色经济区；“红”，即
沂蒙红色革命老区；“金”，即
日照钢铁精品基地建设。

据日照海关最新统计数
据，今年1-3月份日照市进出
口总值5 6 . 9亿美元，比去年
同期增长24 . 8%，首季实现了
开门红。

另外，日照市发改部门
积极开展“资金项目争引推
进年”活动，加大对上争引和
大项目建设推进工作。今年
一季度，全市共争取国家、省
发改委扶持项目1 1个，扶持

资金28258万元，是去年同期
的4 . 6倍……

在国内外贸易市场持续
走低的形势下，日照多项经
济指标实现了2012年首季开
门红。日照机遇这么多，发展
这么好，怎么充分利用起来？

日照市政府办公室副主
任徐桂华介绍，日照市经济
发展促进会成立之际，正是
全市落实科学发展观、构建
和谐社会的重要时期。协会
应该当好会员单位、理事单
位的“牵线人、娘家人”。

据介绍，随着经济的发
展，在社会化大生产和单个
企业生产经营中间，需要一
个组织进行协调、服务；政府
也需要一个中介组织来做好

协调、服务性的工作，从那些
不好管、不便管的事物中解
脱出来。日照市经济发展促
进会适时地扮演了这一角
色。

记者在成员表中看到，
除日照信美房地产开发有限
公司等一些企业单位外，还
有日照市疾病预防控制中
心，东港区润芽茶叶合作社、
莒县陵阳镇陵阳街村等其他
成员。

“我们团结、联合企业、
政府部门和银行等社会各
界，充分发挥桥梁纽带作用
紧紧围绕日照经济工作中
心，积极推进社会进步和经
济社会的全面发展。”该会章
程总则中说。

日照岩石工程勘察院是日照经济发展
促进会10家常务理事单位之一，院长谢吉
龙翻看成员名单时，发现了不少”老伙计”。

他说：“我们是一家以工程地质水文地
质勘查等为主的综合性甲级资质国有企
业，与日照经济发展促进会中的不少成员
都合作过，像山海天城建、海纳房地产、中
国石化山东日照石油分公司等。”

谢吉龙介绍，有了这个平台后，和“老
伙计”的联系更密切了，也有更多的机会和
新朋友合作、交流了。 记者 张永斌

日照冠华国际贸易有限公司是一家主
要从事货物进出口的现代化国际贸易有限
公司。

对于加入日照市经济发展促进会并担
任副主席，公司董事长申维君感到很荣幸。
他告诉记者，日照市经济发展促进会理事既
有本地各行业的领军人，又有初露锋芒的新
生代，就像一个大家庭。

创建公司伊始，申维君就倡导把职业道
德与经济意识结合起来，在追求经济效益的
同时，不能忘掉社会责任感，加入“大家庭”
后，他会宣扬这一点。 记者 冷炳豪

谢吉龙：

遇老伙计 交新朋友

申维君：

社会责任感不能忘

日照市政协原主席邵
长福（左）、日照市政协原副主
席丁原胜（右）为日照市经济
发展促进会揭牌。

日照市经济发展会促
进会成立大会现场。

记者 冷炳豪 摄

邵泽连：

信息灵才能快发展
邵泽连2006年创办的日照市旭光果蔬

有限公司，是日照市果品龙头企业之一。
该公司董事长邵泽连说，企业发展快靠

的是信息灵、市场广。有政府职能部门人担任
经济工作顾问，能够及时地了解政府政策。

“希望在这个协会里，能够及时地了解
行业动态，调整企业发展方向，同时和其他
企业相互交流，互相学习，取长补短，促进企
业发展。”邵泽连说。 记者 张萍

格畅谈发展

格记者观察
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